

Protokoll der FSR-Sitzung vom 16. Juni 2021

- Beginn:** 18:15 Uhr
- Ende:** 20:08 Uhr
- Anwesende:** Laurits Blank, Felix Blanke, Marielena Borges, Laura Caspers (18:15-19:20, 19:39-20:04), Moritz Delschen (18:18-18:36), Antonia „Minnie“ Ellerbrock (bis 19:52), Anne-Sophie Fleck (bis 19:17), Constantin Gurdon (bis 19:45), Patrick Haase (18:15-19:20, 19:39-20:04), Thomas Häbel, Laura Khaze (18:15-19:20, 19:39-20:04), Simon Korswird, Andrea Lachmann, Elbrus Mayer (18:30-18:58), Benjamin „Benni“ Nettesheim, Fabien „Bieni“ Nießen, Anna Pape (ab 18:24), Marena Richter, Julia Rötten, Paul Schmitt (18:15-19:20, 19:39-20:04), Janna Schmidt, Nicolas Schmitt (bis 19:07), Tim Sellenthin, Magdalena „Magda“ von Wunsch, Lilian „Lili“ Witters, Zbigniew Wojciechowski
- Sitzungsleitung:** Thomas Häbel
- Protokoll:** Janna Schmidt

TOP 0: Hallo (18:15-18:17)

Die Sitzung findet auf Discord statt. Thomas eröffnet die Sitzung und überprüft die Anwesenheit.

TOP 1: Berichte (18:17-18:43)

FK Benni berichtet von der FK, Felix ergänzt. [S. FID 936]. Der AStA ist wohl dafür, Präsenz vorsichtig angehen zu lassen, setzt sich entgegen Gerüchten aber nicht gegen Präsenz ein. S. auch TOP 5. Mehrere Fachschaften haben berichtet, dass sie Probleme mit ihren WA-Gruppen haben, in die Nazibilder reingeschickt wurden, das sollten wir im Kopf behalten. S. auch TOP 3. Es kam die Forderung auf, einen Kommunikationsdienst aufzusetzen, bei dem man sich mit Uni-ID anmelden muss. Die Hochschulgruppe TV-Stud hat sich vorgestellt: Der TV-Stud setzt sich für einen Tarif-Vertrag für SHKs ein. Deren Petition sollten wir evtl. teilen, wenn wir das noch nicht getan haben. Professoren haben in Klausuren verlangt, dass man sich was ausdrückt – ist in der MatNat nicht legitim. Falls das jemand bei uns verlangt, können wir dem Dekan für Studium und Lehre schreiben, der kümmert sich dann darum.

Mattermost Felix hat versucht, Zugang zum Server zu bekommen – erfolglos. Der Vorstand muss dafür beim Anbieter nachfragen.

Außentafeln Felix berichtet, dass es weitere Außentafeln an der Wiese am MZ gibt. Nicolas ergänzt, dass es außerdem neue Bänke gibt.

Studierendenparlament Felix berichtet, dass es mehrere SP-Sitzungen gab. Nicht so viel Spannendes, s. deren Protokolle.

Prüfungsausschuss Laura K. berichtet aus dem PA.

Fachschafftag Julia berichtet vom Fachschafftag. Er war sehr produktiv, es waren viele Leute da. S. auch TOP 3. Ein FS-Event wird geplant, nimmt da an der Umfrage teil.

Erstis Simon berichtet aus dem Erstireferat. Interviews mit Kiesel und Dölz wurde schon geführt. Mit Sturm, Schröer und Kaenders steht das Erstireferat in Maillkontakt.

Shibboleth Simon berichtet, dass Lorenzo Conti und Martin Böhm daran schrauben – bei einem Testserver machen sie Fortschritte.

Kochabend Lili berichtet vom Kochabend. Es waren hauptsächlich Fachschafftlierende da, aber auch ein paar Externe. War auf jeden Fall schön, auch wenn es nicht so viele waren.

MI-Vorstand Nicolas berichtet aus dem MI-Vorstand. Wir richten TOP 5 ein.

Bank Paul berichtet, dass die Sparkasse ihre Preise vorerst doch nicht erhöht.

Evaluationen Minnie berichtet, dass die Evaluationsergebnisse etwa ab dem 30. Juni online auf Sciebo zur Verfügung gestellt werden. Der Rücklauf war okay, aber eher unterwältigend, vor allem bei den Tutorienevaluationen, was unser Argument für Papierevaluationen stärkt.

Evaluationsprojektgruppe Minnie berichtet, dass die EPG-Mitglieder sich entschieden haben Frau Stoppel für den Landeslehrpreis zu nominieren. Das wurde heute besprochen und daran wird weitergearbeitet. In der EPG ging es außerdem um den Tutorienfragebogen und eine Frage zum respektvollem Umgang mit Minderheiten.

SHK-Richtlinie Felix berichtet von einer neuen Richtlinie für SHKs. Relevant ist das teilweise für Tutor*innentätigkeit. Felix stellt das Dokument in Allgemein.

TOP 2: Veranstaltungen (18:43-18:51)

Sommerfest Freitag in einer Woche findet das Sommerfest statt. Kommt alle und bringt alle eure Freunde mit.

Das Sommerfest findet auf Zoom und Work Adventure statt. Nicolas bittet darum, das auf der Website zu korrigieren, da findet es nämlich noch auf der Wiese hinterm Mathezentrums statt. Janna kümmert sich.

Für ein Quiz sucht Laurits noch nicht händeringend nach Korrektor*innen, aber wenn jemand Bock hat, möge man sich bei ihm melden.

Tea Time Magda berichtet, dass am 3. Juli eine Tea Time für Women in Mathematics stattfindet.

Jackbox Marena erinnert daran, dass morgen ein Jackbox-Evening stattfindet.

Ankündigungen Wir verteilen Ankündigungen.

Vorlesung	FSler	Vorlesung	FSler	Vorlesung	FSler	Vorlesung	FSler
Unendlichkeit	Janna	Approx	Minnie	GdM	Tim	LA+Ana	Simon
GeoTopo	Paul?	PDG	Laura C.?	(LGO	Benni)		

Falls irgendjemand sonst noch irgendwo ist, kann man spontan auch noch in anderen Vorlesungen ansagen.

FS-Events Bieni erklärt, dass man ihm und Julia jederzeit Konzepte für coole FS-Veranstaltungen schicken kann.

TOP 3: Kommunikationsrichtlinien (18:51-19:34)

Auf dem Fachschaftstag wurden Kommunikationsrichtlinien erarbeitet, die im Dokumente-Channel zu finden sind. Gibt es Anmerkungen?

Die Richtlinie sollte nicht nur das Brechen von Bundes-, sondern auch von Landesgesetzen untersagen. WhatsApp soll in Social Media umbenannt werden, damit die Richtlinie auch für Discord usw. gilt. Marena merkt an, dass die Master-WA-Gruppe durchaus noch mehr als die genannten Zwecke erfüllen. Die Master-WA-Gruppe ist aber nicht direkt unsere Gruppen, da sie eigenständig von Master-Studierenden gegründet wurde - wir nutzen sie lediglich als Kommunikationskanal, und brauchen dafür nicht dringend Richtlinien.

Benni findet es ungünstig, sich erst mit einem Admin absprechen zu müssen, falls nachts auf einmal gravierende Verletzungen der Richtlinien vorgenommen werden. Die Abspracheregeln sind sinnvoll, damit Sanktionen transparent sind. Idee: Man sollte sich nicht mit einem Admin, sondern nur mit jemandem aus der Fachschaft absprechen müssen. Als Soll-Regelung kann sie in offensichtlichen Fällen auch nachträglich abgesprochen werden.

Diskriminierung ist sehr breit gestaffelt, das sollte präzisiert werden.

Die Formulierung, dass das Verbreiten von Falschinformationen untersagt ist, wird kritisiert. Vorschlag: „das absichtliche Verbreiten von Falschinformationen“. Problem daran ist, dass wir dann in der Beweispflicht sind, die Absicht nachzuweisen. Auch hier machen wir eine Soll-Formulierung draus. Temporäres Kicken als Sanktion neben Verwarnung und Kicken generell wird vorgeschlagen, aber kritisiert: Kicken ist so das Letztmögliche, was wir machen, wenn irgendwas Krasses passiert. Leute können uns aber ansprechen und sagen, sie fanden es ungerechtfertigt. Wir schreiben in die Richtlinie nichts dazu, wie lange jemand ausgeschlossen wird, sodass die Person ggf. wenn sie z.B. Monate später Reue zeigt, wieder reingelassen werden kann, ohne dass wir das rechtfertigen müssen.

Wer mit überarbeiten möchte, möge sich bei Julia melden, die den Kommunikationsrichtlinien-AK ab jetzt leitet.

TOP 4: Offener Brief (19:34-19:36)

Thematik siehe letzte beiden Wochen. FSV-Thema.

TOP 5: Präsenz ja nein vielleicht (19:36-19:55)

Klar ist: Wir wollen Präsenz, die allermeisten unserer Studierenden wollen Präsenz, Präsenz ist gut für Mental Health. Natürlich muss dabei das aktuelle Infektionsgeschehen berücksichtigt werden und zumindest im nächsten Semester noch auf Hybridkonzepte gesetzt werden, weil Leute, die nicht geimpft werden können, oder im Ausland festsitzen, nicht nach Bonn kommen können.

Wir sind die Lobbygruppe der Studierenden. Wir können keine Entscheidungen übernehmen, aber wir können gucken, dass zweigleisig geplant wird, sodass Präsenz im WiSe zumindest potentiell möglich ist.

Bieni prognostiziert, dass der PA so sehr auf Präsenz setzen wird wie möglich und das BaMa auch wieder Präsenz planen wird, aber im Notfall auf online umschwenkt. Die MI-Profis wollen wohl eigentlich auch lieber Präsenz als online, müssten sich aber selbst um die Technik kümmern, sodass es bei ihnen teilweise nach Präsenz > online > hybrid aussieht. Wir sollten uns nochmal für Hybridkonzepte stark machen und klarmachen, dass diese den Aufwand wert sind. Man sollte einen FG-AK machen, der Hybridkonzepte erstellt, um es Profis zu erleichtern. Nächste Woche ist die letzte FG vor den Ferien, wir sollten uns also beeilen. Bieni schreibt Frau George.

Benni trägt das Thema außerdem in die FK und fragt, ob man sich von der FK aus dafür einsetzen möchte.

TOP 6: Sonstiges (19:55-20:08)

Landeslehrpreis Bieni bittet darum, dass Personen, die ein Empfehlungsschreiben für Frau Stroppel für den Landeslehrpreis mitschreiben wollen, sich melden (bei Bieni, Minnie oder Laura K.).

FG Nächste Woche ist Fachgruppe. Bieni hat Mails geschrieben und freut sich über Antworten.

Materialsammlung I Bieni hat alte Skripte in die Materialsammlung übertragen. Wer Skripte aus vergangenen Jahren hat, kann die gerne Bieni zukommen lassen, sodass er sie einpflegen kann.

Gleichstellung Magda hatte heute ein Gespräch, in dem Sexismus in der Bonner Mathematik in Frage gestellt wurde. Daher würde sie gerne eine Umfrage zu Diskriminierungserfahrungen durchführen und fragt, ob wir das als FS organisieren, falls die Gleichstellungs-AG das nicht übernimmt. Keine Gegenrede. Eine Umfrage der Gleichstellungs-AG wäre aber sinnvoller, weil das ggf. ernster genommen wird.

Drachenfelswanderung Julia erinnert daran, dass die FS-Events-Umfrage nur noch heute auszufüllen ist.

Werbung Frau Doerffel hat uns gebeten, Werbung fürs Tutorieren zu machen. Weil es gestern eine BaMa-Mail dazu gab, steht der Vorschlag, eine Newsletter-Mail erst ein bisschen später zu machen.

FSV Vermutlich am 1. Juli um 18 c.t. gibt es eine FSV-Sitzung, kündigt Laurits an.

Materialsammlung II Bieni schickt einen Link rein, über den man Skripte, Portfolios und Abschlussarbeiten hochladen kann: Skripte bitte mit Vorlesung, Semester, Dozent*in im Titel. Gerne auch mit dem Vermerk, ob es ein offizielles Profskript oder ein selbstgeschriebenes Skript ist.

Prüfungsvorbereitung Die exams@ wird fleißig genutzt aus. Wer kann Paul da helfen? Benni meldet sich.

Thomas schließt die Sitzung.

Thomas Häbel

Sitzungsleitung

Janna Schmidt

Protokoll